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Пост-релиз форума «Молодежь Севера» 

Арктика - территории возможностей? Да, в этом еще раз участники, гости,  

и эксперты убедились, работая на различных площадках форума. 

Сенатор Совета Федерации ФС РФ Валерий Семенов еще раз подчеркнул, что 

сегодня все органы государственной власти уделяют большое внимание развитию 

арктических территорий. В рамках пленарного заседания депутат  Государственной 

Думы ФС РФ Александр Спиридонов отметил, что у нас очень талантливая и 

целеустремленная молодежь, которой нужно показать перспективу. И сегодня есть 

масса возможностей для самореализации именно в Арктике. 

Вице-спикер Законодательного Собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов 

подчеркнул, что интерес молодежи должен быть направлен туда, где наиболее 

активна экономическая, политическая и общественная жизнь - это Арктика. 

А благодаря таким форумам, как Молодежь Севера, мы имеем возможность 

доносить на уровень федерации существующие проблемы привлечения молодежи в 

северные территории - подчеркнул Председатель Норильского городского Совета 

депутатов - Александр Пестряков.  

В пленарном заседании выступили представители Мурманска, Ямала, 

Заполярного филиала «Норильский никель», Молодежного парламента при ГД РФ, 

молодой предприниматель г. Норильска. В рамках обсуждения были представлены 

меры поддержки, которые работают для молодежи в Арктических регионах, были 

представлены лучшие практики пространств для молодежи, была презентована 

молодежная программа ЗФ «Норильский никель», также спикеры обсудили 

поддержку молодежного предпринимательства.   

На площадках форума участники предлагали свои идеи развития города, 

защищали проекты и учились аргументированно высказывать свою точку зрения 

по различным социальным темам. Например, на площадке «Молодежь в регионах» 

представители молодежи Хатанги, Красноярска, Диксона, Эвенкии, Лесосибирска, 

Туруханского и Краснотуранского районов  представляли проекты, которые 

реализуют у себя в территориях. Также на площадке, представители молодежи  

Норильска, Мурманска и Ямала поделились опытом реализации проектов, 

мероприятий, которые направлены на развитие молодежи.  

На площадке «Навигатор профессий» были представлены программы обучения 

высшего и средне-специальных учебных заведений города, также  участники 

обсуждали на площадке следующие направления: осознанность выбора профессий, 



смена профессии после 25 лет, производственная наглядная профориентация. 

Участники площадки также представили гражданина города N через пять лет 

(после обучения) и описали, какие качества и навыки приобрел гражданин. По 

итогу работы площадки участниками было предложено, внедрить наглядную 

профориентацию в среднем звене образовательных учреждений.  

Площадка «Социальное проектирование» была направлена на консультационную 

поддержку проектов: анализ проблемы и способ проработки проблемы при 

описании проекта, а также участниками были заявлены проекты, которые  

в дальнейшем модератор и эксперты площадки помогу оформить для качественной 

заявки на грантовые конкурсы. 

В рамках работы площадки «Молодежь в политике» прошел мастер класс на тему: 

«Эффективные коммуникации», прошла презентация проекта «ПолитСтарт»  

и в рамках дебат участники отстаивали свою точку зрения на темы, которые 

волнуют молодежь.  

На площадке «Кейс-чемпионат» участникам было необходимо представить проект 

необходимого для молодежи пространства или мероприятия. Было заявлено четыре 

проекта: творческое арт-пространство для занятий искусства, свободного 

времяпровождения молодежи, некий кластер креативных индустрий на территории 

пространства «Башня». Второй проект также был оформлен для реализации на 

территории «Башни» - пространства для работающей молодежи, для занятий 

фрилансом, некий коворкинг-центр. Данные проекты получили положительную 

оценку от экспертов и рекомендованы к интеграции в существующие проекты 

модернизации. Следующие два проекта были поддержаны для реализации  

в ближайшее время. Один из них представлял собой благоустроенное пространство 

с высадкой деревьев, создание сквера на территории Городского озера. Второй 

проект касается создания культуры проживания в своем дворе и бережного 

отношения к окружающей среде. Он состоит в проведении мероприятий жителями 

домов по благоустройству придомовых территорий, их модернизации и высадке 

деревьев, а также проведения мероприятий по привлечению жителей  

к уважительному отношению к общественным местам. По итогу площадки 

эксперты и участники и в дальнейшем будут совместно прорабатывать реализацию 

данных проектов. 

В рамках форума прошла встреча без галстуков с Председателем Молодежного 

парламента при Государственной Думе РФ, на встрече участники задавали вопросы 

спикеру, также председатель Молодежного парламента призвал жителей Севера, 

создать бренд Арктики.  

В дни работы форума для участников, гостей и экспертов работали 

следующие локации: Выставка «ART-Север», виар-экскурсия от Заполярного 

государственного университета, выставка работ от Норильского колледжа 

искусств, презентация проектов от территорий, экоковоркинг «ЛамаЛокация», виар 

– экскурсия по Таймыру.  

По итогам форума приняты ряд предложений: 



- создание рабочих групп по направлениям площадок форума, для дальнейшей 

работы с участниками;  

- транслирование форума «Молодежь Севера» в другие Арктические регионы РФ 

(Мурманск, Ямало – ненецкий округ, Архангельск, респ. Саха (Якутия) и др); 

- подготовка площадки «Молодежь Севера» на Международном форуме «Артика: 

настоящее и будущее» в г. Санкт – Петербург.  

«На мой взгляд, мы должны стремиться к тому, чтобы молодёжь северных 

территорий была широко представлена на различных уровнях — у них есть много 

проектов, которые достойны обсуждения экспертным сообществом на различных 

политических площадках. В целом же основной задачей форума я считаю 

объединение молодых людей с северных территорий. А с помощью экспертов 

мы помогаем молодежи понять, как реализовать тот или иной проект», — 

рассказала руководитель межрегионального форума «Молодежь Севера» Валерия 

Ступина. 

Организационный комитет форума благодарит партнеров: Законодательное 

Собрание Красноярского края, Заполярный филиал «Норильский никель», Гранты 

Красноярского края для некоммерческих организаций «Партнерство», Фонд 

поддержки социально-экономического регионального развития «Возможность», 

Администрацию г. Норильска, Норильский городской Совет депутатов, 

Молодежный парламент при Законодательном Собрании Красноярского края, 

Молодежный парламент г. Норильска.  


